



Es un buen hombre, conciliador, trabajador

Conocedora profunda de las comunidades indígenas, le pido a Xóchitl Gálvez una opinión sobre **Hugo Aguilar Ortiz**, a quien por aquí y allá presentan como el indígena oaxaqueño que presidirá la Suprema Corte, tras obtener el mayor número de votos el domingo. "Como hombre, como gestor, es cordial, conciliador, prudente, gran conocedor de los derechos de los pueblos indígenas", responde. "Siempre está dispuesto a trabajar. Mi impresión de él como persona es muy positiva". Lo



● Hugo Aguilar
Ortiz

conoció cuando ella era comisionada del gobierno de **Fox** para atender a los pueblos indígenas, veintitres años atrás, de entonces vienen esos comentarios. Pero su punto de vista cambia cuando recuerda que hace poco, siendo senadora, siguió a **Hugo Aguilar** como enviado del gobierno de **López Obrador** para consultar a los pueblos originarios sobre las obras del Tren Maya: "Llevó a cabo una consulta amañada, lo mandaron a convencer a las comunidades y lo obtuvo, pero no fueron consultas libres ni informadas, sólo ayudó a convalidar un sí ya determinado". Le pido una síntesis de esas dos premisas enfrentadas. "Es un buen hombre, cordial, trabajador", concluye. "Espero que su lealtad esté con la ley y la Constitución, y no con quien lo metió en el acordeón. Le doy el beneficio de la duda".